

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las Maniobras navales

Resultado del segundo supuesto

Comunican de Mahón que la base del segundo supuesto táctico de las maniobras navales era el aprovisionamiento de Ibiza, que se consideraba en poder del bando negro.

Tres buques salieron para forzar el bloqueo establecido por los blancos: el «Canalejas», el «Bonifaz» y el «Cardoso». El primero se refugió en Tarragona, que se consideraba neutral. Duró la realización del supuesto treinta y seis horas.

Los destacamentos se situaron en los puntos fijados. Los buques establecieron una línea circular y al terminar el plazo para el ejercicio, los datos conocidos son los siguientes:

El «Canalejas», con un submarino, forzó la línea y pudo llegar a Ibiza. El «Bonifaz» fué destruido por un avión. El acorazado «Alfonso XIII» resultó torpedeado. El «Jaime I» fué hundido por un submarino. El submarino «C1», también se hundió a causa del fuego del crucero «Méndez Núñez».

El bando blanco ha experimentado la pérdida del submarino «B3», del submarino «B6» y de otro cuyo número se ignora. También se ha hundido el buque nodriza «Kanguro».

Se ha puesto de relieve la actividad de la aviación, que a las ocho y media de la mañana había localizado la situación de los buques.

—A las nueve de ayer mañana fondeó el «Infanta Cristina» en Mahón.

La traida de aguas

El Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla celebrará mañana a las doce sesión extraordinaria, en el Palacio de la Capitanía General, bajo la presidencia del Excelentísimo señor Capitan General.

El Obispo de Pasto

Comunicación de Madrid haberse recibido telegramas dando cuenta del fallecimiento en la capital de su Diócesis del Obispo de Pasto (Colombia), Reverendísimo Padre Antonio María Puyo, Misionero del Corazón de María.

La triste noticia será muy sentida en Cartagena donde el finado dejó indelebiles huellas de sus apostolado fundando en el Barrio de Peral la Archidiócesia del Corazón de María, base de un notable resurgir espiritual en dicho vecindario.

El ilustre Prelado colaboró eficazmente en el reciente Congreso Mariánico de Sevilla. Después marchó a Roma para hacer la visita «Ad limina».

Se proponía asistir al Congreso de las Misiones de Barcelona, pero tuvo que regresar precipitadamente a su Diócesis donde le aguardaban de gran importancia reclamaban su presencia.

Enviamos nuestro sentido pésame a sus hermanos de Congregación por tan dolorosa pérdida y suplicamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma de tan celoso misionero.

Sobre los entierros

De la Alcaldía

Con objeto de poner en práctica lo que determinan las Ordenanzas Municipales sobre conducción de cadáveres dentro de la población, la Alcaldía ha acordado lo siguiente:

Los duelos de los entierros se despedirán en las salidas de la población más próximas a la casa mortuoria, entendiéndose como tales salidas, las puertas de Madrid, San José y Muelle.

En los entierros cuyos cadáveres sean conducidos a las puertas de las Iglesias, los que lo verifiquen en la del Carmen, los duelos se despedirán en las puertas de Madrid; los que lo efectuen en la Caridad y San Diego, en las de San José, y los que lo hagan en Santa María y Santo Domingo, en las del Muelle.

Se exceptua este último sitio durante las horas de paseo que son; en primavera y verano, desde las 5 de la tarde en adelante, en otoño e invierno de 12 a 2 de la tarde.

También se podrán despedir los duelos en las puertas de las Iglesias cuando así lo determine la presidencia de ellos.

En todos los casos, los entierros seguirán las direcciones ordenadas al tránsito rodado, y, por lo tanto, se observará lo que determinan las placas que regulan la circulación.

Información de Ejército

Diario Oficial

—Se designa para proveer la vacante que existe de auxiliar de gomateros en la tercera región con residencia en Cartagena, al Comandante de Infantería don Juan Arenal Segura, actualmente ayudante del general de brigada señor García Benítez.

Información de Marina

Ha sido pasaportado para San Pedro del Pinatar en comisión del servicio el segundo Comandante de Marina de esta Capital del Departamento Capitán de Corbeta don Benito Cherezguini Bultrago.

—Por cumplir en 17 del corriente mes el tiempo reglamentario de embarco con cargo el segundo Contramaestre don Pedro Romal de Prieto, se dispone que en dicha fecha embarque en el guardacostas «Alcázar» en relevo del referido Contramaestre el de igual empleo don Pedro Dopico Fernández.

—Nombrado por Real Orden de 17 de Agosto último Inspector costero de la Zona de Valencia el Ingeniero Artilero Inspector don Luis Monreal y Pilon se dispone cese en la situación de disponible en que se encuentra y pase a la de excedente forzoso con todo el sueldo.

—Se concede dos meses de licencia por enfermo para Benicarlón (Majorca) y Palma de Majorca al Ingeniero Artilero Jefe don José Sarada Hernández.

—Se clasifica en la situación de retirado con el haber mensual de 243 75 pesetas al operario de primera clase de la Maestranza de la Armada Eduardo Escolar Iglesias.

NUMERO PREMIADO AYER

210

Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

Un artículo de Estella

Barcelona.—El periódico «La Vanguardia» publica un interesante artículo del marqués de Estella acerca de la situación económica de España.

En él dice el general Primo de Rivera que desde el año 1923 ha disminuido el déficit y la deuda pública.

El Gobierno se preocupa de la protección, a la industria nacional.

Hab'a también de las costumbres sociales, las cuales conviene reformar.

un naufragio

Santander.—En las inmediaciones de Santoña se hundió el barco «Luis» salvándose todos sus tripulantes.

Dicho buque procedía de Gijón con un cargamento de carbón.

Homenaje a un sabio español

Nueva York.—El Instituto Internacional celebrará el día 12 una fiesta en la Embajada Española en honor del creador del Derecho Internacional, Francisco Victoria.

Las relaciones entre Inglaterra y los Estados Unidos

Washington.—En la declaración común formulada entre el jefe del Gobierno inglés, Macdonald, y el presidente de los Estados Unidos, Hoover se afirma que es inconcebible una guerra entre Inglaterra y Norteamérica.

En la reducción de los armamentos navales se ha llegado a un completo acuerdo entre ambas potencias.

El pacto de Kellog permitirá acabar con la competencia de los armamentos.

Macdonald ofrecerá probablemente desmilitarizar las bases navales inglesas de las Bermudas, Jamaica, Trinidad y Halifax.

Contra el Plan Young

Berlin.—El ministro del Interior ha pronunciado en discurso difundido por radio contra el plan Young calificando a sus promotores de politiqueros irresponsables.

El discurso esta siendo muy comentado en los círculos políticos.

Una estafa al municipio de Berlin

Berlin.—Parece ser que en el escándalo de las estafas de los hermanos Sklarek al municipio de Berlin está comprometido el alcalde.

La política en Méjico

Méjico.—El candidato a la presidencia de la República señor Vasconcelos en un discurso pronunciado en Tampico ha declarado que si triunfa en las elecciones se repartirá las propiedades de Obregón y Calles.

—Aurelio, jefe de los vasconcelistas ha asesinado en Tampico a sus adversarios que devolvieron a los sacerdotes del pueblo de Tuxtla los templos que detentaban los comunistas.

—Se habla de una nueva conferencia del prelado monseñor Díaz con el presidente Portes Fil.

Arzobispo Norteamericano en España

Toledo.—Monsiñor Strich, arzobispo de Toledo (Estado Unidos) ha llegado a esta capital.

Visitó la catedral y ha manifestado que se está construyendo una magnífica catedral en su diócesis.

Valioso regalo

Logroño.—Don Pío Segundo ha regalado al cabildo de la Colegiata una custodia y otras valiosas alhajas que pertenecían a su difunta esposa.

Mole que se derrumbó, pero no causó desgracia

Bilbao.—En la mina «Malaespera» se derrumbó una gran mole de piedra a consecuencia de la explosión de un barrenos.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

En los Balcanos se busca la paz

Atenas.—En el Congreso Internacional de la Paz se ha aprobado una proposición para que se organice bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones un congreso de países balcánicos, en el cual se estudiarían los medios más eficaces para lograr una aproximación política y comercial entre todos ellos.

Los delegados turcos búlgaros se han adherido a esta proposición.

Ecós del Vaticano

Roma.—Han llegado los primeros grupos de peregrinos españoles presididos por el cardinal Primado en un tren especial a las nueve de la noche.

Los miembros de la colonia española tributaron a los peregrinos un entusiasta recibimiento.

—Se ha creado el seminario ruso para sacerdotes de dicha nacionalidad, el cual se denominará de Santa Teresita del Niño Jesús.

—Han sido recibidos en audiencia cardinal primado de España embajador vicealmirante Magaz, personal de la Embajada Obispo de Vitoria, conde de Rodríguez Sanpedro y otras personalidades españolas.

El conflicto chino

Mukden.—Los refugiados en los distritos de Manchuria reatan los actos de crueldad que ejecutan las bandas soviéticas.

Han saqueado dos poblaciones matando a 84 cosacos blancos.

Hace 40 años

Jueves 10 de Octubre de 1889

Esta noche a las 7, se ha verificado en la Iglesia de la Caridad el enlace de nuestro muy querido amigo don Pedro Soler y Avellan, con la bella y simpática señorita doña Matilde López.

Los nuevos esposos han salido inmediatamente para una posesión en este campo.

Deseamos a la feliz pareja, toda la dicha que merece.

—Dicen de Cádiz, que del 10 al 12 del corriente, se verificarán las pruebas difinitivas del submarino «Peral».

(De nuestra colección).

Buques de guerra

El submarino «Peral» a Cartagena

Ha entrado en el dique seco número cuatro del Arsenal de la Carraca el glorioso submarino «Isaac Peral», al cual se le han hecho algunas obras.

En breve llegará dicho buque a Cartagena remolcado por una Grúa.

El «Peral» quedará expuesto en nuestra Base de Submarinos para que sirva de estímulo a los submarinistas que hacen su estudio en la misma.

Como recordarán nuestros lectores el glorioso submarino «Peral», se encontraba muchos años abandonado en la Carraca y desde que se encargó de la cartera de Marina el actual Ministro don Mateo García de los Reyes se preocupó y ordenó que al submarino se le hicieran algunas reparaciones para su traslado a este Departamento.

Cartagena había pedido esto diferentes veces a las altas esferas gubernamentales.

BLANCO